



# COCODRILLO CALLEJERO

15 de marzo del 2015

Edición Quincenal

Año I

No. 2

*“ Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.*

*- José Martí -*



## EDITORIAL

### El otro 8 de marzo

**D**ías tras días inician la infatigable jornada, incluso el 8 de marzo. Pronunciados escotes, labios llameantes, actitudes y poses sexuales las identifican en su campo de batalla. Su lenguaje es clave y su jerga es conocida. El pueblo las bautizó como jineteras, pero también son hijas de Dios. El sexo por dinero es lo suyo. Por la edad y el apuro del oficio, dentro del bolso de mano, algunas llevan un osito de peluche y el carnet de la FMC (Federación de Mujeres Cubanas), por equivocación.

En la década del 90, el incremento del turismo, la crisis económica y la decadencia de valores, arrojan a las zonas turísticas, discotecas y céntricas avenidas sonrisas coquetas y piernas ofrecidas. El negocio del deseo se inicia ante el pudor de las familias cubanas. Nadie escapa, se vive con temor, cualquier familia puede perder a una hija. Sitios como: Calle 13 en Varadero, el malecón matancero y el Reparto Playa son sus trincheras. Zonas difíciles de chicas fáciles.

No sólo es cuestión de dinero y vida fácil: se puede disponer de todo el oro del mun-

do en una lágrima de amor. Todas sueñan con el guajirito del pueblo natal, pegado al surco y a la infancia. Las carencias espirituales tuercen más el camino que un billete de 100 CUC (Moneda Convertible Cubana). Empoderadas por el formalismo y víctimas de la exclusión integran una organización que muestra escaso interés en sus problemas sociales; donde, entran en trámite obligatorio al cumplir 14 años. Mientras, es un hombre quien pronuncia las palabras de clausura de su congreso.

Algo nos queda claro, ninguna mujer nace para ser prostituta. O al menos, no es lo que quiere para su vida. Se observan rostros despegados de las calles, miradas infantiles que no encajan con el entorno. No siempre el maquillaje esconde los dolores del alma ni el rímel evita los deseos de un beso paternal en las mañanas. Es fácil hacer leña del árbol caído. Pero, hay que convivir con los problemas, es un error enviarlos a la luna. Muchas veces, la voluntad del camino no está en nuestro criterio. Nada impide que en los jardines todos los arbustos sean rosales. Eso, sí está en nuestras manos.

#### Noticia:

Deficiente abastecimiento de papa genera inconformidad

Por: Emigdio Ramón  
Nocedo Quintana

Página 2

#### CRÓNICA:

Libre de impuestos

Por: Frank Ernesto Carranza López

Página 3

#### Noticia:

Adiós a la leche fresca

Por: Yosvany Acevedo Roque

Página 4

#### Deporte:

Yosvani Peraza, arrestado y sometido a una investigación delictiva

( Tomado de Café Fuerte )

Página 8



# Noticias

## Deficiente abastecimiento de papa genera inconformidad



**Emigdio Ramón Nocedo Quintana**

Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** Después de arribar el segundo envío de papas, el lunes 2 de Marzo, a un agromercado en la localidad San Pedro Mayabón, se manifestaron las tradicionales disputas entre consumidores. Los agravios, las ofensas personales y los resentimientos se hicieron presentes. Todo lo anterior, propiciado por la inestabilidad de los suministros estatales.



**Agromercado**

En lo que va de temporada, el tubérculo, se había comercializado en el poblado sólo en una ocasión. El sitio donde se verificaron las indisciplinas sociales está ubicado en la Calle Pedro Morejón, entre 17 y 19. De fuentes confiables, vinculadas al sector agropecuario, se pudo acceder a estadísticas que confirman

la caída de las producciones en renglones como: papa, frijoles, cítricos, huevos y leche.

El 4 de Marzo el espacio "Cuba Dice", del Noticiero Nacional de Televisión, aborda el caso. En entrevista exclusiva a dicho segmento informativo, directivos pertenecientes al Ministerio de la Agricultura alegaron que las causas

se deben a la subida de los precios en las semillas y los fertilizantes, renglones de procedencia foránea. Como es costumbre en los medios oficiales, los revendedores, se llevaron los créditos por la situación social generada alrededor de la papa.

"Yo creo que la situación es otra. La realidad desmiente a la prensa. Para nadie es un secreto: priorizan el suministro destinado al área turística, la capital del país y cabeceras de provincia. Tampoco, mencionan las tierras cubiertas de marabú, las trabas burocráticas para entregarlas en usufructo y la irregularidades e improductividad de las cooperativas", palabras de un funcionario que por razones obvias optó por el anonimato.

## Aguas por dos horas



**José Alberto Guerrero Roque**

Periodista Ciudadano

**Jagüey Grande, Matanzas.** De caótico es catalogado el suministro de agua potable en el batey La Pollera. Esta comunidad rural, situada a 2 kilómetros del poblado San Pedro de Mayabón, exhibe un panorama desolador con respecto a la disponibilidad del líquido. Tras un extenso periodo de explotación, sin un mantenimiento adecuado, la llamada turbina dejó de funcionar. Desde entonces, hace 10 años, los vecinos del lugar padecen la crisis que genera un insuficiente abasto de agua.

Ante la imposibilidad estatal de reponer el equipo dañado, el pozo, fue cedido a un agricultor nombrado Yosvany, pero conocido en la zona como El pasante. Este ciudadano compró otro dispositivo con su dinero, con el objetivo de regar sus tierras y prestar servicio a los moradores. Quedando los ciclos de abasto de agua destinado al vecindario a voluntad de dicho campesino y de su operador Luis Galán.

"Se demoran hasta 8 y 10 días para poner el agua. ¡Y en ocasiones te ponen la turbina sólo por 2 horas! Con los salideros que tienen las tuberías, cuando se da la voz de alarma, todos los vecinos en función de lo mismo: a llenar cubos, tanques y cuanto tareco aparece. ¡Hay que volverse mago para coger un poquito de agua!", dijo un vecino llamado Dagoberto.

El Gobierno Municipal hace caso omiso a esta inquietud comunitaria. De los testimonios recogidos, se pudo comprobar la apatía de la gente del poblado hacia las tareas gubernamentales. La asistencia a la asamblea de nominación de candidatos mostró un decrecimiento sensible. En la reunión efectuada el 5 de marzo, a las 8:00pm, apenas asistieron unos pocos. De manera burlesca hubo de elegirse al nuevo delegado, Yasmany Aladro, en ausencia del mismo. "Aunque no está aquí, él, está de acuerdo", dijo Andrés, tío del ciudadano elegido.

## Pizzería en crisis



**Jorge Domínguez Ibarгойen**

Periodista Ciudadano

**Jovellanos, Matanzas.** La ausencia de materia prima, sumado a un grupo de irregularidades en la prestación de servicio, han puesto al borde del colapso el funcionamiento de la pizzería La Traviata. Días sin cumplir su objeto social, incluso hasta un mes sin ofertar los platos principales.

En la instalación, ubicada en la Calle Martí, esquina



**pizzería La Traviata.**

Carretera Central, municipio Colón, en ocasiones se interrumpen las prestaciones por la limitada disposición de cubiertos. Esto, trae consigo demora en la atención a los comensales, pues hay que esperar la higienización de los cubiertos empleados. También, son frecuentes las carencias de queso y puré de tomate.

Según los comentarios recogidos

alrededor del establecimiento, el mal es propiciado por la ineficiente gestión de la Empresa Comercio y Gastronomía. La mayoría de las personas encuestadas no conciben el mal funcionamiento relacionado con la ausencia de la pasta de tomate. El municipio cuenta con una fábrica destinada a esos fines. Factoría, situada en el Reparto Libertad.

La ciudadana Zaida Hernández Rubí, quien el día 6 de marzo se había presentado con intención de consumir un plato de los que ofertan de forma habitual, hubo de desistir después de la negativa de una empleada. Ante una pregunta, la trabajadora respondió: "No se está ofertando espaguetis ni pizzas porque no hay queso".



# CRÓNICA

## Libre de impuestos



**Frank Ernesto Carranza López**  
**Periodista Ciudadano**

**E**stoy sentado a los pies del Cristo de Casa Blanca; mientras, la tarde avanza. Aquí estoy, frente a la brisa que parece renovar a la ciudad, sin lograr entender que se proponía la escultora cuando importaba el mármol de Carrara para su monumental obra. Tal vez, ella, me imaginó en el lugar, no lo sé.

Muchos, sin ser recurrente desde la miseria que nos agobia, nos sentimos en el Portobello de nuestra infancia, en la Andorra de los Pirineos o sencillamente en el Colón de Panamá. Es la zona franca de los que el sistema margina, en una Ciudad que se aferra al recuerdo, pero con el temor de morir sin ser recordada por sus conciudadanos.

De pronto, alguien rompe mis meditaciones quijotescas: "¿Señor, desea usted algo en especial? ¡Aquí tenemos de todo!". Levanto la vista sin mirar al interrogador y veo, a pocos metros, a varias chicas a medio vestir, practicantes el oficio más antiguo del universo. Casi a la derecha, alguien expende, sin el menor pudor ¡vaya a saber usted qué! El hecho es que se lo compran para sentirse un poco más libres en la tierra donde hasta las utopías se censuran. Un nutrido grupo, se ama frenéticamente en pares e impares. Tras los arbustos, el personaje que en mi país nunca falta en estas escenas: el despiadado onanista, el clásico tirador mira huecos.

Por lo pronto, prefiero no entrar en conflicto con mi subconsciente. Me dispongo a continuar con mis meditaciones, pero una vez más el endemoniado hombrecillo me asecha con su retórica indiscreta. Sin ningún recato, en esta ocasión, hace la propuesta con nombres y apellidos. "¡Señor, tenemos de todo lo que usted pueda soñar! Mire para allá, ve esos caramelitos, son jimaguas y hacen todo lo que usted pida. Aunque tengan esos cuerpazos sólo tienen 12 añitos. Si les compra "un gramito de Coca", le harán las cosas más locas del mundo. Sin embargo, no se preocupe si no le gustan tan jóvenes, su mamá y su tía

están dispuesta a lo mismo que ellas. Y si eso no le complace tienen dos hermanos que hacen maravillas".

El insólito relacionista público ve en mi rostro la cólera y adiciona: "No se moleste, la única forma de levantar un negocio es que intervenga toda la familia". Mi respuesta no se hizo esperar, "respóndeme una cosa engendro del Bisne, ¿por qué no hablas con ellas y tal vez el padre de las jimaguas te ponga el trompón que tú llevas? El tipo respondió: "Eso es difícil, imagínese usted, son mis hijas". De pronto, sentí unas náuseas tan fuertes que se me revolió la vida. Baje la vista ante la pobreza de alma de aquel mercader. Así es mi Habana, la que trae la brisa.

Por un momento, disfrute en mi cerebro el placer de enterrarle, al menos, cuarenta pulgadas de acero toledano de doble filo. Sería yo quien le cobraría el impuesto que las autoridades son incapaces de exigirle. Luego de recrear esta escena en mi mente y de ver como se retorció en su apagado dolor, retorne a mis meditaciones y con un ademán de desprecio lo eche a un lado.

Aquí lo único que falta es poner dos enormes panteras negras a la entrada de la pista del aeropuerto. Para que los visitantes se acaben de enterar que llegan a las puertas del infierno de Dante.

Los gobernantes cada día inventan más y más programas de embrutecimiento masivo, para solapar su fracaso y no permitir que el cubano sea capaz de pensar por sí solo. Tal pareciera, que esto nunca cambiará. Cada día, son más los que están dispuestos a emigrar a tierras de libertad.

Mientras tanto, los mercaderes de la carne infantil siguen viviendo a la sombra de la decrepitud del Régimen. El trauma y la decadencia antropológica de todo un pueblo es el resultado de cinco décadas de error histórico.

*Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: [www.iclep.org](http://www.iclep.org)*



# Noticias

## Adiós a la leche fresca



**Yosvany Acevedo Roque**  
Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** En la bodega El Central, al igual que en la segunda quincena del mes de febrero, desaparece el suministro de leche fluida. En su lugar, suplen el alimento por leche en polvo; la cual, trae aparejado una serie de inconvenientes. Este producto viene destinado para los enfermos de diabetes, niños hasta 7 años de edad y otros censados con diferentes patologías. Los comentarios adversos y el malestar entre clientes han puesto de manifiesto el desagrado por el cambio realizado.



**bodega El Central**

La instalación donde se presenta la anomalía pertenece a la Empresa de Comercio y Gastronomía; y está situada en Calle A, Reparto Mario Muñoz. Los encuestados plantean que la forma de distribuir el producto no es la más afortunada. En ocasiones, no tiene la calidad requerida para el consumo; de ahí, que no alcance para la cantidad de días para los que fue ofertada.

En contraposición a la propaganda de algunos funcionarios del sector agropecuario, varios entendidos en la materia afirman que en tiempos de sequía es imposible cumplir con los planes de acopio de leche fresca. El pueblo carece del alimento natural, al cual, está acostumbrado.

María, cliente habitual de dicho establecimiento, comentó: "Pero mira que esto es grande, las entidades encargadas de dar las tierras para que las cooperativas y los campesinos pastoreen las vacas no hacen nada; en lugar de mejorar el rendimiento, lo reducen. Las tierras las están cogiendo para sembrar caña y ni siquiera azúcar tenemos".

## Insólitos apagones



**Alberto Corzo Corzo**  
Periodista Ciudadano

**Martí, Matanzas.** 10:00pm.  
Sin mediar razón entendible y sin explicar nada a la población, reaparecen los apagones en el municipio Martí. La situación provoca: interrupción de servicios, roturas en los equipos electrodomésticos, incomodidades para realizar las actividades hogareñas y afectan en gran medida la vida económica de la localidad.

El municipio queda sin fluido eléctrico por disímiles anomalías: disparos de circuitos, transformadores que explotan, constantes bajos voltajes, cables que se parten y postes que colapsan por falta de mantenimiento y accidentes viales. La dispersión de las interrupciones en tiempo y espacio geográfico ha puesto en duda la eficiencia de la empresa encargada.

En los últimos días de febrero, las desconexiones de circuitos eléctricos se hicieron más habituales que de costumbre. Entre muchos ejemplos, citamos uno: viernes 28 de febrero, en la totalidad de los pueblos y bateyes del terruño, se originaron varias fallas a intervalos de tiempo prolongado. Los más marcados, desde 5:00pm a

10:00pm. El municipio queda sin fluido eléctrico por disímiles anomalías: disparos de circuitos, transformadores que explotan, constantes bajos voltajes, cables que se parten y postes que colapsan por falta de mantenimiento y accidentes viales. La dispersión de las interrupciones en tiempo y espacio geográfico ha puesto en duda la eficiencia de la empresa encargada.

"Lo que disgusta a la población es que después de pasar una odisea para comunicarse con la Empresa Eléctrica Municipal, su puesto de mando, no ofrece una respuesta convincente sobre el fallo eléctrico. Considero que el pueblo merece respuestas con perspectiva de solución", dijo Ramiro Sánchez.



## SOBRE EL IDIOMA

► Conserje, del francés arcaico concerge, y no auxiliar- aunque esta se ha expandido bastante- es la palabra que especifica a la "persona que tiene bajo su cuidado, limpieza y llaves de un edificio".

► El término bikini, referente al traje de baño procede de Bikini, nombre de un atolón del Océano Pacífico.

► El/él (con o sin tilde)

El: artículo masculino. El perro es el mejor amigo del hombre.

Él: pronombre personal. Se lo dijeron a él.



# Noticias



**Abel Jesús Estrada Hernández**  
Periodista Ciudadano

## La casa de los desamparados

**Colón, Matanzas.** En medio del municipio Colón, con el conocimiento de las autoridades sanitarias y de Gobierno, existe un local donde por las noches se refugian, en condiciones inhumanas, los desposeídos de la ciudad. El lugar, conocido como La Tintorería, al parecer ha variado su objeto social. La oscuridad, gritos espeluznantes y la comisión de algunos delitos caracterizan los alrededores del inmueble.

Entre cartones, sacos y periódicos viejos pernoctan a diario varios ancianos desvalidos, delincuentes sin hogar, alcohólicos

y personas con trastornos mentales. La instalación está ubicada en la Calle José Martí, entre Varona y Eusebio Hernández.

Según criterios recogidos en la zona, existe un desfase abismal entre la propaganda gubernamental y la realidad que nos golpea en este centro de perdición y desamparo; pero, aquí no viene nadie ni autoridades de la vida civil ni la policía. Las personas que duermen en la edificación pasan inadvertidos para la población en general.

“Yo me quedo aquí porque no tengo pá

donde ir. Tú me vas a llevar pá tu casa. Hoy no he comido nada, dame un peso ahí”, dijo Tony, un desamparado con desequilibrios psicológicos, quien utiliza el sitio como hospedaje nocturno.

Además, en la pasada edición de este medio informativo, correspondiente al 28 de marzo, la periodista Marta L. Sánchez Solís, hacía referencia a la proliferación en esta área de un microvertedero. La indisciplina social, a la vista de todos, deteriora el ornato público y amenaza la salud de estos huéspedes indeseados en el vecindario.

## EN CRISIS SISTEMA DE SEÑALIZACIÓN VIAL



**Zaida L. Hernández Rubí**  
Periodista Ciudadano

**Perico, Matanzas.** La ausencia de señales y marcadores de tránsito es evidente en la carretera que une al poblado Máximo Gómez con el municipio Perico. Llama la atención la dejadez y el abandono de las autoridades hacia el tema. La vida de conductores y transeúntes peligra a diario debido a la falta de estos medios de información vial. Se multiplican los accidentes, pero nadie hace nada.

Animales sueltos en la vía y peligrosas curvas, que limitan la visibilidad de los choferes, es la situación natural en la mayoría de las carreteras de la provincia. El peligro aumenta al transitar con exceso de velocidad y desperfectos técnicos. A lo anterior, se suma la existencia de 2 cruces de líneas férreas y sendas divisorias, en formas discontinuas, que aparecen borradas.

Los usuarios, preocupados por la falta de seguridad, transitan con pánico esta ruta de célebres curvas como la nombrada “Enriqueta”; donde se han producido varios accidentes masivos. Por sólo citar uno de ellos: el sábado 26 de enero, a la 1:00pm al cruzar la vía férrea perteneciente al central azucarero España Republicana, un auto impactó contra una locomotora. En el lamentable suceso fallecieron de inmediato un menor de edad y 2 mujeres. Las víctimas fueron trasladadas al Hospital Mario Muñoz de la ciudad Colón.

Un vecino, que no se identificó, sin embargo, advirtió que lo nombrarán como revolucionario, dijo: “¡Cómo en esta zona tan peligrosa de tránsito no se mantiene una supervisión en el lugar!”. La polémica en cuestión trae consigo tragedias a lo largo y ancho del país. En la mañana del 10 de marzo, a las 7:15am, en la Calle Máximo Gómez (Carretera Central), entre Antonio Maceo y Mesa, se produjo un accidente sin causas fatales. Un motor impactó a dos ciclistas en la ciudad

Colón. Hecho que quedó registrado para este medio informativo.

El ciudadano Jorge Domínguez, testigo presencial, comentó: “¡Es una locura como se juegan la vida los conductores y sus pasajeros! Yo me presenté en la unidad de la PNR (Policía Nacional Revolucionaria) de



**Lugar del accidente**

Perico. Allí, fui atendido por el segundo Jefe de la policía y expresé mi preocupación. El oficial, quien se negó a comunicar su nombre, me dijo: <<Que ya se estaban tomando medidas al respecto en toda la provincia>>. Este problema, unido al desconocimiento de las leyes del tránsito por los peatones, son las causas de muchos accidentes fatales”.



# Noticias

## Sin cardiólogos municipio Colón



Richard Gutiérrez Cruz

Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** El 3 de marzo, a las 8:00pm, una situación de emergencia conmociona a una familia. Después de trasladar al paciente pediátrico, Yaisel Sardiñas, al Hospital de la ciudad Colón no existía un cardiólogo para asistir al niño. La vida del menor corría peligro, un fuerte dolor en la zona pectoral no lo dejaba respirar; sin embargo, una atención experta brillaba por su ausencia.

Con anterioridad, el menor de 9 años de edad, residente en el batey Cuatro Esquina, había sido atendido en el Policlínico Docente Juan Gualberto Gómez Ferrer del municipio Los

Arabos, para recibir los primeros auxilios. Este centro de salud se encuentra ubicado en Calle 5ta, entre A y Pasaje Elevado.

Emigdio Ramón Nocedo Quintana, vecino de la familia, dijo a este redactor:

“Gracias a Dios no ocurrió un hecho lamentable. No se concibe que en un hospital como el Mario Muñoz Monroy no existan cardiólogos, en su cuerpo de guardia. Es vital para el niño la atención especializada, el estudio diagnóstico y tratamiento de su problema de salud. Lanzan por mares y tierras a médicos y enfermeras, quedando desamparados consultorios, policlínicos y hospitales. Las ineficiencias sanitarias ponen en duda la efectividad del sistema de salud cubano. ¿De qué sirve entonces la gratuidad y las buenas intenciones ante la falta de recursos y médicos especializados?”.



Policlínico Docente Juan Gualberto Gómez



## CONOZCA SUS DERECHOS

Por. Eduardo Pujol Valladares

### El estado peligroso y la oposición en Cuba

**L**a oposición en Cuba, desde hace muchos años, se ha tipificado como un delito común, al extremo, de que a los opositores y a todas aquellas personas que no simpatizan con el régimen se les sancionan y condena como vulgares delincuentes comunes; arrojándolos a celdas donde viven y conviven con todo tipo de violadores de la ley, sin que para ellos no exista el mínimo respeto por sus ideas y convicciones.

Según el código penal vigente, en su artículo 72 dispone que el estado peligroso se considere la especial proclividad en que se halla una persona para cometer delitos. Es entonces aquí, donde el Estado Cubano viola lo dispuesto en la ley, al detener, juzgar y sancionar a los opositores y encausarlos por delitos comunes cuando tendría que ser por delitos políticos. Por qué, hay que encontrar un delito en

el reclamo que hacen muchos con toda la fuerza del corazón, pidiendo democracia y bienestar para la Patria toda; así como, suspender los mítines de repudio contra personas honestas y sinceras, que por una razón u otra no abrazan la ideología impuesta. Y es que, esta ha servido para la supresión de las libertades individuales como el derecho a la libre expresión hasta la prohibición de formar partidos políticos, entre otros muchos aspectos violados.

Cómo convertir una posición política en una conducta antisocial y en consecuencia aplicar una sanción penal, si el artículo 73.1 del Código Penal, no dispone que la misma sea tratada como tal. Es el Estado quien imputa su voluntad con saña y odio contra estos ciudadanos; sancionándolos a penas crudas y crueles sin el menor atisbo desde sentido común, al punto,

de excluirlos de la sociedad.

El delito político en Cuba no existe. El régimen cubano enfrascado en un idealismo extremo, que raya lo absurdo, lo ha destituido del derecho sustantivo, con el propósito de vender una imagen falsa y distorsionada en la realidad que vive el país. Negar la existencia de una oposición fuerte y viril en la Patria de José Martí, ha sido un engaño del cual la gobernanza no ha podido sustraerse. Las contradicciones existentes han llevado al pueblo al toque de arrebato, a que suenen otra vez como en el 68, el toque de a degüello. Cuba debe hacer realidad la máxima martiana, de que la Patria se levanta sobre los hombros unidos de todos sus hijos, sobre todo, de aquellos que con sus actos la honran y la veneran.



# Noticias



**Yosvany Acevedo Roque**  
Periodista Ciudadano

## Sin fluido eléctrico planta de fregado automotriz

**L**os Arabos, Matanzas. A lo largo de su historia, la Empresa de Transporte, en el municipio Los Arabos, ha sido protagonista de innumerables dificultades en el cumplimiento de su objeto social. La inestabilidad funcional ha primado en la prestación de servicios, en detrimento de los usuarios. En esta oportunidad, la polémica en cuestión, es la falta de fluido eléctrico en la planta de fregado automotriz de la entidad.

engrasado de vehículos, a un costo de 25 MN (Moneda Nacional). Desde el sábado 28 de febrero hasta el miércoles 4 de



**Planta de fregado**

Ubicada en la carretera central, esquina Martí, por su situación geográfica esta sucursal es una de las preferidas de los usuarios. Cuando está a plenitud de capacidad operativa ofertas el fregado y

marzo fue interrumpida la atención a los consumidores, por sobre consumo de la energía eléctrica asignada. Esto, generó quejas en los conductores de vehículos

particulares y estatales.

A lo anterior, se suma el desuso del compresor, lo cual, también provoca incomodidad en los clientes que deben habilitar los neumáticos de sus bicicletas.

La medida empresarial es catalogada de absurda por los choferes, que han recurrido a la empresa en calidad de interesados. La falta de presupuesto y el ahorro de electricidad, una vez más, hacen de la suyas; obligando a los propietarios a asumir el fregado de sus autos. El transporte es un sector en crisis que afecta la vida cotidiana de los cubanos, el territorio, no es la excepción.

## Terminal de ómnibus de Colón, lugar terrible



**Niurka Gómez Roy**  
Periodista Ciudadana

**C**olón, Matanzas. Discusiones subidas de tono, empujones, palabras a destiempo y mal humoradas, niños llorando, indigentes tirados por las esquinas, ese es el ambiente que caracteriza a la terminal intermunicipal, Antonio Maceo, de la ciudad Colón. Todo esto, vinculado con el sector más pobre de la población, que no tiene dinero para pagar un cupo en una máquina de alquiler.

que tratar de coger el primero que salga, pues nunca se sabe cuándo saldrá el otro y si saldrá. A la gama de imprevistos se suman: la insuficiencia y rotura del parque automotor, la desactualización en la pizarra informativa, junto a casos de maltrato a los usuarios.

La institución de servicios, ubicada en la Calle Antonio Maceo, entre Varona y Pedro Betancourt, fue objeto de una remodelación en el año 2014. Hoy, la apatía de los funcionarios por preservar los bienes públicos, la indisciplina social y el descuido de sus áreas menoscaban el confort que deben recibir los viajeros. A todo lo expuesto se suman la falta de combustible; y de presupuesto, que convierten en chatarras los medios de transporte al servicio del pueblo.

“¡Caballero no empujen por favor, tengo un niño de brazos!” , gritaba una señora. La crisis que padece el sector del transporte y la necesidad de viajar que afrontan los cubanos, lejos de fomentar las buenas relaciones sociales originan disturbios y violencia entre los viajeros.



**Indigente profesional**

La desesperación descrita se relaciona con el tumulto de personas que pretendían abordar uno de los escasos ómnibus locales, en la mañana del 3 de marzo. Según comentarios de los presentes, hay





## Yosvani Peraza, arrestado y sometido a una investigación delictiva

El estelar pelotero Yosvani Peraza fue expulsado de la 54 Serie Nacional de Béisbol tras ser detenido por supuesto tráfico de personas, según informaron fuentes familiarizadas con el caso. Peraza, receptor y bateador designado de las selecciones de Pinar del Río y Cuba, estuvo arrestado durante una semana en la sede del Departamento Técnico Investigativo (DTI) de la provincia de Pinar del Río y actualmente se encuentra en su domicilio, aunque con restricciones de movimiento, debido a que está aun en medio de la investigación.

“Al parecer la detención del El Gordo [como es conocido Peraza] fue a raíz de que se llevaran a uno de los trabajadores del estadio Capitán San Luis, vinculado con varias salidas de peloteros de este equipo”, aseguró la fuente.

Hasta el momento se desconocen los detalles de la acusación en concreto, así como las pruebas que poseen los investigadores contra el pelotero, de 35 años, considerado como uno de los mejores y de mayor fuerza del país. No se ha comunicado oficialmente aún su salida del equipo pinareño.

El fornido jugador de los “Vegueros” compilaba al ser detenido un pobre promedio de 175 en solamente 15 juegos. Integró el elenco cubano que ganó la recién finalizada Serie del Caribe en San Juan,

Puerto Rico.

### Pinar del Río, a la deriva

La selección pinareña ha sido particularmente golpeada por las salidas ilegales o las llamadas “deserciones”, racha que iniciaron el lanzador Vladimir Gutiérrez y el infielder guantanamero-matancero Dainer Moreira.

Hace apenas unas semanas también les siguieron los pasos los peloteros Osniel Madera (OF), Lázaro Alonso (IF), y Yoel Rojas (C), que salieron de manera clandestina de la Isla. Para sorpresa de muchos, el torpedero Luis Alberto Valdés trató de seguir la ruta de las despedidas e hizo un intento de salida ilegal y, aunque no lo logró, fue dado de baja del equipo.

Natural de San Juan y Martínez, Peraza debutó en la 37 Serie Nacional cubana en 1998, con apenas 18 años. Desde entonces tuvo una carrera ascendente, Integró el equipo Cuba al II y III Clásico Mundial de Béisbol.



Yosvani Peraza

Pinar del Río, campeón nacional, clasificó a última hora para la segunda ronda de la actual temporada béisbolera, pero actualmente ocupa el sexto lugar en la tabla de posiciones, con balance de 39-36, y tiene escasas posibilidades de llegar a los play off, faltando solo 12 juegos del calendario regular.

( Tomado de Café Fuerte )



## Favorecidos 4 Jóvenes realizadores cubanos

Cuatro jóvenes realizadores cubanos recibirán el patrocinio del Festival Internacional de Cine de Miami para participar de manera directa en el evento, compartir sus proyectos con colegas de la creación fílmica y acceder a intercambios profesionales que favorezcan la terminación y promoción de sus obras.

El programa para artistas cubanos emergentes de cine y video debutará como una nueva categoría en el calendario de actividades del certamen cinematográfico de Miami, cuya 32 edición se celebrará del 6 al 15 de marzo del 2015, anunció el Miami Dade College (MDC).

En una iniciativa amparada por la política de intercambios culturales con Cuba, el festival lanzará el Programa de Artistas Cubanos Independientes

Emergentes de Cine/Video, auspiciado por la firma privada The Related Group, con sede en Miami.

### Respalda el desarrollo artístico

“Existen numerosos cineastas independientes jóvenes en Cuba que están hallando formas originales de realizar su arte y desarrollar sus voces, y el mayor deseo del Festival de Cine de Miami es respaldar su desarrollo, y conectarlos con audiencias internacionales ávidas de absorber sus obras”, manifestó Jaie Laplante, director ejecutivo del certamen.

Fundado en 1979, The Related Group es el principal urbanizador de construcciones sofisticadas en el área metropolitana de Miami y una de las mayores firmas de Estados Unidos. Desde su fundación, la compañía ha construido y administrado más de 85,000 condominios y residencias de apartamentos

y su portafolio de urbanización supera los \$15 millones de dólares.

Pérez, de 65 años, fue seleccionado por la revista *Time* entre los 25 hispanos más influyentes de Estados Unidos. El Museo de Arte Moderno de Miami, inaugurado en el 2013, lleva su nombre en reconocimiento a su contribución de \$40 millones para la construcción del edificio, en el centro de la ciudad.

El Festival de Miami se ha convertido en una importante plataforma del cine internacional y documental, con énfasis en las producciones iberoamericanas. Anualmente atrae a más de 60,000 espectadores, y unos 400 cineastas, productores, actores, actrices y profesionales de la industria fílmica de todo el mundo.

( Tomado de Café Fuerte )



### Consejo de Redacción:

**Directora:** Martha L. Sánchez Solís **Editor:** Camilo Ernesto Olivera Peidro

**Redactores:** María M. Cinta Vázquez y Yaisel Cinta Vázquez

**Periodistas:** Yosvani Acevedo Roque, Bernardo Arévalo Padrón, Alberto Corzo Corzo, Richard Gutiérrez Cruz, Niurka Gómez Roy, José A Guerrero Roque, Jorge Benito Domínguez Ibarгойen, Emigdio R Nocedo Quintana, Zaida L Hernández Rubí, Abel J Estrada Hernández.

**Sede:** Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

**Teléfono móvil: (+53) 54265848**

**Correo electrónico: yaisel.cinta@nauta.cu**